



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Ciudad de México, 17 de febrero de 2025.

Mensaje de la subsecretaria de Educación Media Superior, Tania Rodríguez Mora, durante el Foro Nacional para el Lanzamiento de la Estrategia de Consulta para la Construcción del Anteproyecto de la Ley General de Educación Media Superior.

SUBSECRETARIA TANIA RODRÍGUEZ (TR): ¿Qué tal? Muy buenos días a todos, y a todas. Es un enorme gusto estar aquí con ustedes, en este arranque de los foros de discusión sobre la necesaria, la urgente, la deseada, la esperada, la que vamos a construir entre todos y todas Ley de Educación Media Superior.

Estamos, y así lo hemos nombrado en una especie de gran ola, de gran ola de lo más importante que tiene nuestro país que son sus jóvenes, que son sus adolescentes.

Tenemos que reaccionar y estar a la altura de este desafío histórico atendiéndolos, y haciendo algo que la Presidenta de la República nos ha instruido; que queremos que esas adolescentes, que esos jóvenes estén en la escuela.

Y que estén en una escuela buena, y que en esa escuela aprendan aprendizajes significativos, que compartan y aprendan a compartir, y a construir comunidad con sus compañeros, con sus maestros; y que esas escuelas se relacionen y sean acompañadas y cuidadas también por las comunidades que los rodean.

En buena medida de eso se trata este foro que arrancamos hoy y que tendremos a lo largo de las siguientes semanas, una discusión intensa.

Hacer una ley, al final de cuentas es construir un acuerdo, es construir un pacto, es poner en el centro ideas comunes y decir de esto se trata.

¿Sobre qué queremos hacer esa ley? Básicamente sobre 3 grandes preguntas. La primera, ¿qué se enseña, qué se aprende, qué es necesario aprender a la segunda



Educación

Secretaría de Educación Pública



mitad del siglo XXI para las y los jóvenes de México? ¿Qué tenemos que hacer al respecto? ¿Cuáles son los contenidos significativos? ¿Qué perfiles necesitamos construir juntos y juntas? Es la primera.

La segunda es, ¿cómo lo hacemos? Y eso tiene que ver con nuestras estrategias pedagógicas, con nuestras modalidades de enseñanza, con nuestra capacidad de usar las tecnologías, la solidaridad y la apertura del sector privado, y la forma concreta en que vamos a traducir esos conocimientos. Toda la discusión sobre las modalidades.

Y la tercera, que es la más importante y por eso agradecemos enormemente que estén aquí todos nuestros compañeros de los estados, nuestros compañeros rectores y rectoras, los compañeros de los distintos subsistemas que existen en Educación Media Superior, y por supuesto, nuestros queridos compañeros diputadas y diputados, y senadores y senadoras que juntos vamos a discutir esta ley.

Esa última pregunta tiene que ver con, ¿cómo nos ponemos de acuerdo? ¿Cómo nos ponemos de acuerdo para qué? ¿Cómo nos ponemos de acuerdo para atender mejor a esa gran generación de jóvenes que requieren un lugar en la escuela? Y eso se traduce fundamentalmente en ¿cómo vamos a ampliar? ¿Cómo nos vamos a coordinar de mejor forma para ampliar y atender a nuestras escuelas y a entrar a la cobertura?

Y la segunda, que es el gran tema también. ¿Cómo nos vamos a coordinar? ¿Y cómo vamos a trabajar juntos y juntas? ¿Y cómo vamos a cooperar para mejorar la enseñanza en esas escuelas, sus planes y programas de estudio? Pero también, para garantizar que el derecho a la educación sea portable en el país, es decir, que todos los y las estudiantes tengan un certificado que avale los mismos conocimientos, que valga igual, que nadie sea nunca más discriminado. Y que todos seamos incluidos tanto en el mercado laboral como en las trayectorias hacia la Educación Superior.

De eso trata esa ley, sobre qué es esta gran discusión y este gran acuerdo que queremos construir con ustedes.

Sobre qué debemos enseñar, cómo lo vamos a hacer y cómo nos vamos a poner de acuerdo. Y tenemos absolutamente la claridad de que lo vamos a hacer muy bien.

Si me ayudan con la presentación muy brevemente. Les podría contar que tenemos 6 foros programados que ustedes conocen muy bien. Vamos a ir a Tijuana, vamos a ir a





Educación

Secretaría de Educación Pública



Morelia, vamos ir a San Luis Potosí, vamos a ir a trabajar a Toluca, y vamos a trabajar también en la Ciudad de México.

Estas son regiones que están organizadas en función de pedir que participemos todas y todos en esos foros que arrancan ya el próximo jueves.

Entonces, les pedimos a todas y a todos que nos ayuden con la convocatoria y que podamos todas y todos participar, reconociendo, de acuerdo a los principios de la Nueva Escuela Mexicana, que las enseñanzas y los problemas también son situados y las regiones tienen su carácter y sus necesidades específicas. Por eso queremos incluirlas. La que sigue, por favor.

De igual forma, les comparto y quiero agradecer enormemente el trabajo de nuestros compañeros de la ANUIES. Muchas gracias, Doctor, por el infinito apoyo que la Asociación de las Universidades nos ha dado para la realización de los mismos.

Sumar y abrazar desde la Educación Superior a la Media Superior es un paso sustantivo que agradecemos y que vamos a seguir explorando, y trabajando mutuamente, así que muchas gracias por ese apoyo.

La dinámica de los foros consistirá, por supuesto, en el registro de ponencias en la discusión en plenarias. Y después también, vamos a tener toda una minuta, digamos, de esas discusiones que vayamos construyendo región por región.

Adicionalmente a eso, la que sigue, por favor. Vamos, alrededor, bueno, alrededor de esos, alrededor de esos foros también vamos a tener el registro de ponencias, algunas, por supuesto, podrán presentarse en esos foros; las demás podrán estar en la página que se ha decidido para lo mismo. Y vamos a tener también una consulta nacional en la que todos y todas pueden participar. La que sigue por favor.

Esta es básicamente la página del Foro Nacional de Educación Media Superior, en la que pedimos que a partir de estos días, y ya se va a abrir el registro, puedan participar tanto en las consultas que están estructuradas, como en las propuestas, en la discusión en los foros.

Y estamos seguros que este acuerdo que pone por delante a las y los jóvenes de nuestro país, y pone en el centro a la Educación Media Superior como parte constitutiva





Educación

Secretaría de Educación Pública



del sistema educativo de este país, será un éxito gracias al trabajo y la voluntad de todos ustedes.

Así que muchísimas gracias por su disposición. Gracias por atender esta convocatoria y vamos a discutir mucho, mucho, mucho, muy intensamente cómo mejorar nuestras escuelas y la atención a los jóvenes de este país.

Muchas gracias.

000



2025
Año de
**La Mujer
Indígena**
